

23.08.99

Opinaron expertos del área del Comando de Lagos

FUERTE CRÍTICA A SECTOR PRIVADO DE SALUD

“Si no tenemos un sistema de salud justo, es porque los parlamentarios de derecha se han opuesto sistemáticamente a modificar aquellas leyes que establecerían mayores garantías para la gente”. Así lo afirmaron esta mañana el diputado Guido Girardi, quien junto con Juan Luis Castro, vicepresidente del Colegio Médico y Esteban Maturana, presidente de la Confusam, se refirieron a los cobros abusivos de la isapres y las deudas que éstas tienen con los hospitales públicos.

Los miembros de la comisión de salud del Comando de Ricardo Lagos, ofrecieron una conferencia de prensa en la que Girardi afirmó que el cobro de las isapres “es una situación absolutamente inmoral y poco ética que debe ser modificada, lo que no puede pasar a menos que haya una reforma legal”. Agregó dichas instituciones perjudican a los grupos que tienen mayor riesgo de salud, al contrario de lo que ocurre en el sistema público donde se considera a todos los lactantes, se brinda atención especial a las mujeres embarazadas y se protege a la tercera edad.

“Actualmente las isapres no han pagado y los pacientes de la salud se están atendido con los recursos de los más pobres. La persona afiliada le paga a la isapre, pero no es la isapre la que le entrega la prestación”, afirmó el parlamentario con relación a la deuda de las instituciones privadas que asciende a cinco mil millones de pesos en la Región Metropolitana, de acuerdo a cálculos formales del Ministerio de Salud, y a 30 mil millones de pesos según estimaciones extraoficiales.

En una fuerte crítica al candidato de derecha, Girardi dijo que “los dueños de las isapres son los principales apoyadores de la campaña de Lavín” y los desafió a plantear cómo enfrentarán este tipo de situaciones y todas la problemática que implica privatizar la salud como lo ha expresado la gente cercana al ex alcalde de Las Condes.

En tanto, el doctor Juan Luis Castro admitió que los gobiernos de la Concertación no han podido resolver conflictos en el ámbito de la salud, pero destacó que muchos de ellos se arrastran desde el gobierno militar. Puntualizó que las isapres tienen un sistema “oscuro y poco legible desde el punto de vista del usuario” y llamó a la ciudadanía a hacer un esfuerzo para modificar la poca transparencia y para que el sector privado pague sus deudas. Recordó que el 25% de la población (casi 4 millones de personas) paga planes de salud y se siente decepcionado, pues pareciera un sistema para “gente muy joven con pocas cargas, con un buen sueldo y ojalá sin enfermedades”.

El representante del Colegio Médico aseguró que “esta situación no se puede aceptar en un próximo gobierno y por eso creemos que el cambio tiene que partir desde ahora con una mayoría que logre influir para que la derecha permita que las debilidades se superen”.

Asimismo, Esteban Maturana, expresó que debe fortalecerse el sistema de salud público y que es preciso crear un modelo centrado en la atención primaria. Además, explicó que se requiere mayor regulación y control del mundo privado de la salud por parte del Estado.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**